
認定こども園 すずたこども園保護者アンケート回収結果 

            令和 6 年３月 

アンケートへのご協力ありがとうございました。 

回収結果をまとめましたので、ご報告いたします。 

配布家庭数 82 家庭  回収 64 家庭 回収率 ７８％ 

評価 ４ あてはまる  ３ ややあてはまる  ２ あまりあてはまらない  １ あてはまらない 

                     ※わからない  記入なし 

 内   容 ４ ３ ２ １ 

教
育
・
保
育
内
容 

① お子さんは、喜んでこども園に登園している。 68.8 29.7 1.5  

② 友達と一緒に遊んだり、友達の遊びに刺激を受けたり、共に過ごす楽しさを

味わっている。 
81.3 18.7   

③ 園では、遊びや生活を通じて社会性やルール等を知り、守ろうとする態度を

育てている。 
81.3 18.7   

④ 園では、子ども達に思いやりの気持ちや我慢する力を育てている。 
71.9 26.6 1.5  

⑤ 園では、子どもたちに良く挨拶できるような教育・保育をしている。 73.4 26.6   

⑥ 園では、命や自然を大切にする心を育てる教育・保育をしている。 76.6 23.4   

給
食
・
食
育 

⑦ 園は、日頃の教育・保育活動において、子どもたちの食に対する関心を高め

ようとしている（栽培・収穫・クッキング等も含む）。 
87.5 12.5   

⑧ 給食は、季節感のある献立内容である。 89.1 10.9   

⑨ 給食は、子どもたちが楽しんで食べられるような工夫がされている。 85.9 14.1   

行
事
・
地
域
連
携 

⑩ あなたのお子さんは、園の行事に喜んで参加している。 84.4 15.6   

⑪ 園の行事に、保護者や地域の人が参加しやすいように、工夫されている。 
59.4 34.4 3.1 3.1 

⑫ 園は、小学校や地域との連携を大事にしていると思う。 79.7 20.3   

保
護
者
と
の
連
携 

⑬ 園やクラスの様子について、「園だより」「クラスだより」また、「掲示物」な

どを通じて、分かりやすく伝えられている。 
75.0 23.4 1.6  

⑭ 送迎時の会話や連絡帳（０・１歳児のみ）などで、園や家庭でのお子さんの

様子について情報交換がなされている。 
57.8 32.8 7.1 2.3 

⑮ 困ったことや気になることがあったときに、気軽に園や担任に尋ねたり、相

談したりすることができている。 
82.8 14.1 3.1  

安
全
管
理 

⑯ 園は、健康管理・感染症に関して適切に対応している。 70.3 28.1 1.6  

⑰ 園児の安全面に対して十分配慮した教育・保育がされている。 67.2 32.8   



※全アンケートの中で『２ あまりあてはまらない、1 あてはまらない』を選んだ場合は、そのように思われた 

 理由をご記入下さい。 

 

①・家が良いと答える 

〇登園時は、お父さん・お母さんと離れたくない…等行きたくないという理由は様々あるかもしれません。「登

園するのが楽しみ！！」「早くこども園に行きたい！！」という気持ちになるように、お子様とこども園との

信頼関係をしっかり築き、安心して登園してもらえるようにしていきたいと思います。 

 

④・思いやる気持ちは大丈夫と思いますが、我慢がどの程度までかは疑問です。個を尊重してくださるのはありがたい

ですが、食事や遊びの面で切り替えが必要な事を伝えてもいいのでは、と個人的には思います。 

○ここでの我慢とは、お友達との関係性のなかでお互いの意見（やりたいこと）を主張し合った時に、話し合い

のもとどちらかの意見を採用したり、優先順位を決めたりした時のことです。その際に相手の思いを受け入

れる気持ちや、順番を待つ気持ちなど、相手を思いやる優しい気持ちが育ってくれたらと思っています。勿

論、自己主張が強い時期や反抗期などもあり、状況に応じていろいろな場面での気持ちの切り替えもできる

よう対応もしております。 

 

⑪・行事が少なすぎて、今後もこんな感じなのか少し不安です。コロナ禍などで大変だと思いますが、全体でする行事

も一つや二つは子どもの成長として必要なことだと思いました。 

 ・前の夏祭りなど復活してほしい。 

 ・延期や中止になることが多い。スケジュールがギリギリなので勤務の都合がつけにくい。平日にするならば、早め

にスケジュールがほしい。土日の方が保護者や地域の方は参加しやすいように思う。 

 ・保護者ウィークなど、ある程度期間がわかっていれば２ヶ月前には教えていただけると仕事の休みがとりやすい

です。参加したくてもわりと近くになってからのお知らせなので勤務上難しかったです。 

   〇園行事につきましては、過去２～３年、新型コロナウイルスの影響もありいろいろと見直してまいりました。

夏祭りは保護者会の役員さんに協力してもらい、子ども主体を大切に全クラスで楽しく開催することができ

ました。また、運動会は以上児と未満児（お楽しみ参加日）に分かれて別日開催となりましたが、保護者の皆

様より「ゆっくり見れて良かった」とのご意見をいただいています。 

   〇４・５歳児のお楽しみ参観日は１２月から１月開催へとなっておりましたが、来年度は１２月開催へと戻す

ことになりました。アンケートの結果、「日曜日開催がいい」「２部式だったので双方の演技を見たかった」

「クラス全体での発表もあったほうがいい」などのご意見がありましたので、来年度は、それらの内容につい

ても検討したいと思います。 

〇令和６年度の主な年間行事につきましては、「入園のしおり」に記載している日程で行う予定です。以上児ク

ラスの収穫行事に関しましては、開催日・延期日を予定しておりましても作物の生長具合や天気に左右され

ることが考えられますので、開催直前で変更になったりする場合も多々あります。ご理解・ご了承をお願い致

します。 

 

⑭・送迎時は、挨拶のみで終わることが多いです。園で何をして過ごしているのか本人から聞くが、内容が曖昧だった

り毎日同じ内容だったりするため、園でどのような活動をしたのか簡単でもいいので知りたいです。 

 ・あまり話す機会がない 

〇年間を通して個別に「保護者園見学」を行っております。普段の様子を見ていただいたり、一緒に参加してい

ただき、当園の理解や職員との情報交換等を行っていただければと考えております。（個別にお越しいただき

ますので、担任や他の職員ともゆっくりと話もしやすいですよ！） 

是非ご利用いただきたいと思いますので、よろしくお願いします。何回利用されても大丈夫です！ 

 

 



 ・便秘の子どもはその日の便の状態によって下剤を飲ませたりする必要があるので、子どもに聞いてはっきり答え

られる（さくら組）くらいまでは連絡帳に排便状況の記載があればありがたいなと思います。 

〇０,１歳児クラスは、排便の回数や状態を連絡帳にてお伝えしておりますが、２歳児クラスでは、今後「健康 

チェックカード」を活用してお伝えできるようにしていきたいと考えております。ご心配の方は担任の方へ

ご相談下さい。 

  

⑮・あまり話す機会がない。 

   〇送迎時の状況等で話せなかったり、職員の勤務体制次第でも担任となかなか顔を合わせることができない状

況であったかと思います。子育ての悩みや相談、園に関すること等なんでも受け付けております。送迎時で

も、改めて時間をとっても、また、お電話でも大丈夫ですのでお気軽にお声かけください。相談窓口は主幹に

なっておりますが、担任やお話がしやすい職員、誰でも大丈夫です。 

 

 ・年少になってから年長まで同じフロアだからか、担任に聞いても他の先生に確認しに行かれたことが多い。せめて 

担任の先生同士の連携をとってほしい。 

〇職員の出勤時間も毎日違ったり、８時以前は早番の職員のみ、１７時以降は遅番の職員で対応となる為、 

なかなか担任と顔を合わせることがない方もいらっしゃるかと思います。申し訳ありません。できるだけ、担

任が対応できるようにしたり、また担任でなくても、各フロア・クラスと情報交換を行いながら、少しでもお

子さまの様子をお伝えできるよう努めてまいりたいと思います。 

 

⑯・子どもが排泄済みのオムツを片付けるようですが、片付け後手洗いをするなど衛生面への配慮はされているのか、

感染症の原因にならないのか気になりました。 

〇排泄時のオムツやパンツの着脱を自分でできるよう取り組む流れの中で、使用済みオムツは自分の持ち物と

して個人のビニール袋の中へ片付けて、新しいオムツを出して持って来るということがあります。これは、口

拭きタオルを片付けることや、上着や帽子を出して来るなど自分の持ち物を個人が認識し、自分の身の回り

のことが自分でできるという成長へと繋がっていきます。但し排便ありのオムツは職員が片付けております。 

〇感染症予防に対しましては、毎日の手洗いや消毒を行いながら予防に努めております。保育室に関しまして

は、常に窓を開け換気を行ったり、空気清浄機やオゾン発生装置等を設置したりの感染症対策を行っており

ます。 

〇オムツの持ち帰りに関しては、令和６年度より園で完全回収し処理するということになりました。 

 

※感想やお気づきのこと、ご意見等をお聞かせ下さい。 

 

◎いつもお世話になっております。毎日登園を楽しみにしています。ありがとうございます。 

◎一年間大変お世話になりました。子どもも毎日登園するのを楽しみにしていました。優しく接してくださり、ありが

とうございました。 

◎色々な体験を園でさせていただいて感謝しています。以前のような発表会の復活を楽しみにしています。 

◎家庭だけでは難しい集団での教育・保育を通して、子どもが少しずつ成長しているのを感じます。いつもありがとう

ございます。 

◎お蔭様で、毎日楽しく登園しております。入園してからというもの、成長スピードを凄まじく感じており、先生方の

ご対応と子ども園の環境には本当に感謝しています。今後ともよろしくお願いいたします。 

◎教育的な面も他の保育園は、やっていると聞きもう少し増やしてほしいです。英語や体操教室など、触れる程度でい

いので保育園の一環としてはじめてほしいです。先生達がとてもいい保育園で、子どもの成長も一年でとても感じ、

親の出来ないことを細かくやっていただき感謝の気持ちでいっぱいです。出来れば長く通わせたいけど、３歳児以

降の行事など見ていると、小学生の時に差が出るのじゃないかと不安もあります。少しずつでいいので、教育面にも

力を入れて頂けたら嬉しいです。 



   〇現在、５歳児クラスは、月２回の硬筆とサッカー教室、４歳児クラスは月２回のサッカー教室を取り入れてい

ます。友達と一緒に身体を動かす楽しさを体感したり、集中力を高めたり文字に親しむ体験の場を提供して

います。５歳児になると必然的に毎週１回どちらかの教室があり、これ以上何らかの教室を取り入れる予定

はございません。当園では、何かに熱中する意欲や他者を思いやること、気持ちをコントロールする力、やり

ぬく力など「非認知能力」を基盤とした育ちが、子どもたちの成長には大切な事だと考えており、「遊び込む

経験」が沢山できるような環境づくりに取り組んでいることをご理解いただければと思います。 

◎行事のお知らせをできれば早め（１ヶ月以上前）に教えてもらえたら仕事の休みが取りやすいです。 

   〇⑪で回答しております。 

◎嫌いなものでも給食では食べている様なので、機会があれば給食の試食会など（親の食事代は払う形で）あれば参加

したい 

   〇⑭で回答しております。 

◎土曜日や５時以降、先生の人数的に難しいのかもしれませんが、テレビやタブレットなどを見ていることが多く、残

念に思う。 

   〇週末の土曜日や一日の終わりの夕方は、子どもたちも心身共に疲れが出ます。「お腹が空いた」「早く帰りた

い」というお子さんもおり、子どもたちの興味があり家庭的な雰囲気の中、テレビやタブレットを活用し過ご

すことがあります。また、５時以降は遅番の職員での対応となり、怪我や事故防止の為、やむを得ず使用して

いる場合もあることをご理解いただければと思います。（視聴番組・時間に関しましては、教育的配慮を行っ

ております） 

◎いつも先生達には感謝しています。ありがとうございます。 

 先日児童の記録、生育状況など記載する用紙をもらいましたが、これは進級時に毎年提出なのでしょうか。今までの

発育の様子や予防接種歴などは変わることではないので、以前提出したものを一度返却していただいて、追加があ

れば追加するという形にしていただければ非常にありがたいです。同じ内容をまた書くのは非常に労力が要ります。 

   〇「児童の記録」「健康調査票」は入園時と３歳児クラスに進級する時にご記入いただいております。２歳児で

入園されたご家庭につきましては、続けての提出をお願いすることとなりますが、書類上必要なものですの

でお手数をおかけしますが、ご了承いただければと思います。 

 

今回の保護者アンケートにあたり、皆様には率直なご意見等を寄せて頂き有り難うございました。 

今後の日々の教育・保育、行事等の参考にしていきたいと思います。 

また、随時ご意見やお気づきがありましたら、職員や事務所（園長・主幹保育教諭）が対応していきたいと 

思いますので、ご遠慮なくお話しご相談下さい。 


